

CEREMONIE DES VŒUX 2026

Samedi 3 janvier 2026 à 18h00

Bonjour à toutes et à tous,

Je suis très heureux d'être là devant vous pour cette nouvelle cérémonie des voeux de l'équipe municipale. Cette équipe m'a confié la tâche de vous adresser quelques mots en leur nom avant que, comme d'habitude, nous mettions à l'honneur quelques habitants et que nous partagions le verre de l'amitié. Je vais commencer par saluer les personnalités présentes.

Madame Silvana SILVANI, Sénatrice

Monsieur Olivier JACQUIN, Sénateur

Madame Catherine KRIER, Conseillère départementale

Mesdames et Messieurs les Maires et les représentants des communes :

M. Franck DIEDLER, Maire de Mazerulles et Vice-Président tourisme, patrimoine salin et mobilités

Mme Gisèle FROMAGET, Maire de Cerville

M. Serge FEGER, Maire de Champenoux

M. Cédric BAUDOIN, Maire de Velaine-sous-Amance

Monsieur Olivier SALVE, Maire d'Amance

Nous excusons les absences d'Estelle MERCIER (Députée), Véronique GUILLOTIN (Sénatrice), Henri CHANUT (Maire de Seichamps)

Chers habitants, chers amis,

Alors vous en avez l'habitude désormais, nous essayons chaque année pour la cérémonie des vœux de l'équipe municipale de faire sens avec le lieu qui nous abrite, cette bibliothèque, cet espace de culture. Fable, vidéo ou musique ont rythmé voire introduit les cérémonies précédentes afin d'illustrer les projets menés. En 2025, c'est un écrivain qui nous a fait le plaisir de travailler avec nous, avec vous, à Laneuvelotte, ici-même. Avec pour résultat, ce polar « sans-culotte à Laneuvelotte » offert le 14 juillet dernier aux habitants venus écouter sa lecture. Pour rappel, voici un extrait avec les premières lignes lues par l'auteur, Nicolas TURON, que je remercie pour l'occasion.

Alors, outre le talent de narration de Nicolas TURON, ce qui est remarquable à travers ce polar, c'est qu'il a permis de rassembler les Sans-culottes autour de son écriture et de sa restitution.

Là-dedans, ce sont bien les anecdotes, les petites histoires du quotidien des habitants de Laneuvelotte d'aujourd'hui ou d'hier, de ceux qui ont vécu et qui ont transmis, de ceux qui racontaient 100 fois la même histoire vécue, de ceux qui vivent encore et qui continuent à transmettre. Transmettre et partager la Mémoire, sous une autre forme peut-être un peu singulière, était l'objectif de ce livre et vient compléter les autres temps de mémoire vécus cette année ensemble comme l'hommage à Armand MARCHAL, figure des porte-drapeaux, rendus avec sa famille et une cinquantaine d'habitants le 22 juin dernier. Ou encore les commémorations du 8 mai et du 11 novembre qui continuent à réunir toutes les générations. Réunir toutes les générations, l'équipe municipale a continué à le faire à travers la culture, le sport et la convivialité.

La culture, on a démarré la cérémonie avec ce livre « sans-culottes à Laneuvelotte » qui est disponible chaque semaine dans cette bibliothèque municipale, ouverte chaque mercredi de 17h à 19h, et particulièrement animée. Un grand merci à Corinne, Méméne, Rosine, Claire et Emilie qui, recherchent actuellement une personne pour compléter l'équipe, et qui ont impulsé une belle dynamique en 2025 en innovant encore avec des Escape-game « Halloween », des animations autour des chauves-souris ou encore des instants plus doux avec une poésie pour un public jeune. Ce jeune public a été servi également cette année, et je laisserai Jessica MICHEL, conseillère municipale, en parler ensuite avec des actions allant du hip-hop à l'apiculture. Tiens, l'apiculture parlons-en avec un sujet qui concerne les professionnels du secteur mais pas que. Il nous concerne toutes et tous avec la croissance du nombre de nids de frelons asiatiques. Deux ont été découverts fin 2025 à Laneuvelotte et je vous informe qu'un plan communal de lutte contre les frelons asiatiques a été validé par les élus, en lien avec la famille Coche, afin de mener des actions de piégeage au sortir de l'hiver et de destruction des nids qui seraient découverts (avec participation financière communale à hauteur de 50% pour les propriétaires privés concernés). Tout cela sera accompagné d'actions de sensibilisation auprès de la population !

Sensibiliser à la nature tout autour de nous, renforcer notre culture sur notre cadre de vie, s'est illustré aussi cette année avec cette balade en forêt avec la population le 14 juin dernier menée par Francis GENAY, adjoint au maire, et Chantal LEMOINE, responsable territoriale à l'ONF. En apprendre sur la gestion et la vie de nos forêts est important, se mettre en action et rendre « la nature propre » l'est tout autant avec l'action annuelle menée par l'association de chasse communale, avec le soutien de la municipalité en mars dernier.

Accessoirement, cela permet aussi de marcher et de mettre en évidence le village **sportif** que nous sommes. Cross scolaire, initiation au foot-freestyle, concours de pétanque, cours de sport en plein air ont été autant d'évènement organisés cette année sur un espace de loisirs qui s'y prête au centre du village, très utilisé puisqu'il sert de lieu de sport, d'aire de jeux (parents et grands-parents y viennent régulièrement), d'espace de manifestation et de parking occasionnel. Un espace multifonctionnel qui continue à être aménagé avec une reprise des équipements usés (marquage au sol, panneaux de baskets et sols souples de l'aire de jeux) et l'installation d'une table de tennis de table. De quoi accompagner les nombreux sportifs de notre village comme l'a beaucoup initié cette année Romain FERARRO, conseiller municipal délégué à la pratique sportive !

Le sport réunit, les temps de **convivialité** également et nous pouvons dire que nous avons été gâtés cette année avec l'investissement des associations de notre village que je salue avec Laneuv'old cars, et son Président Pascal FLEURANT, le foyer rural de Laneuvelotte, et son président Alain DIAQUIN, et le comité des fêtes de Laneuvelotte, et sa Présidente Aurélie KHATIRI. Fête de la musique, fête nationale, Beaujolais nouveau et pour finir notre fête de St Nicolas. Whaou ! Des ambiances incroyables mais surtout encore des moments où toutes les générations du village peuvent se retrouver.

Plus ciblées, certaines actions n'en ont pas moins intéressé cette année avec le lancement d'une Mutuelle de Village avec Accoris destinée davantage à nos aînés qui continuent à être choyés avec un voyage à Kirrwiller qui a battu un record d'inscrits avec 73 personnes attendues le 31 janvier prochain.

La culture, le sport et la convivialité rassemblent on l'a vu et font vivre notre village ! Un village qui continue également à être aménagé suivant les besoins repérés. Ces besoins, vous savez très bien les exprimer. Un échange à l'une des manifestations déjà citées, un coup de fil, un passage à une permanence de la mairie, cela se fait simplement dans nos villages !

Lorsque le sujet prend forme, il alors temps d'en échanger, de l'étudier ensemble. Comme cela a été fait pour le projet d'aménagement de l'entrée de village, côté Champenoux, et d'extension du cimetière ou encore pour le projet habitat seniors. Sur le premier projet, les travaux, bénéficient des dernières finitions (avec l'installation récente des candélabres, d'une caméra, du mobilier et avec les plantations qui se poursuivent). Cela a permis une complète transformation de cet espace de 1 500m² avec un parking de 10 places, des conteneurs enterrés (fruit d'un partenariat entre la commune de Laneuvelotte et la Communauté de

Communes de Seille et Grand Couronné que je remercie), un cimetière paysager et agrandi, intégrant de nouvelles typologie de sépultures (cavurnes et jardin du souvenir en plus des caveaux et des urnes funéraires), un cimetière ceint d'un mur en pierre sèche. Un mur qui posait question au départ et qui est admiré aujourd'hui par les habitants et de nombreux élus, architectes ou maîtres d'œuvre venus en visite depuis sa réalisation. Un mur qui illustre une économie de proximité puisque les pierres sont issues d'un site situé à quelques centaines de mètres de là, il s'agit de la ferme Deranton achetée par la commune de Laneuvelotte qui a donc déjà fait œuvre utile. Un bâti et un terrain municipaux qui sont destinés aux projets tournés vers l'habitat seniors, la petite enfance, les locaux techniques municipaux et la mobilité douce. Factuellement, ce projet a été travaillé tout au long de cette année sur la base des idées très concrètes émises par les habitants sur la taille des logements, les équipements et les services nécessaires. Ces idées ont été confrontées à d'autres projets déjà mis en œuvre dans d'autres communes et ont été passées au tamis des partenaires du projet et désormais d'un maître d'œuvre recruté pour mener une étude de faisabilité. L'étude est lancée et doit permettre de mener un nouveau temps d'échanges avec la population. Cette étude intègre également l'opportunité d'acquisition du local professionnel, situé au 11 grande rue, en lien bien évidemment avec le propriétaire qui prend sa retraite. Cette étude, rappelons-le, est menée dans le cadre du programme « village d'avenir » dont Laneuvelotte est lauréate.

Un programme « Village d'avenir » qui nous accompagne avec une ingénierie renforcée. Commune rurale, nous avons clairement besoin.

Un programme « Village d'avenir » qui valorise notre village comme ont pu en témoigner deux ministres en visite en un an à Laneuvelotte, Michel FOURNIER (qui n'était pas encore ministre de la ruralité mais président des Maires ruraux de France lors de sa venue en décembre dernier) et Françoise GATEL, venue en mai dernier pour une longue balade dans les rues de Laneuvelotte.

Un programme Village d'avenir qui nous aide financièrement puisque l'étude de faisabilité lancée ces jours-ci sera intégralement prise en charge par l'Etat. 35 000€, ce n'est pas rien ! Et cela participe aux efforts renouvelés cette année afin de gérer au mieux les finances communales, et en particulier les charges de fonctionnement avec la modernisation récente de l'éclairage public en LED dans les rues qui n'en bénéficiaient pas encore (Sablons chemin des montants, vieux chemin et pré potard), l'abaissement de l'intensité lumineuse pour tout le village (qui se remarque à peine), ou encore avec l'usage raisonné de nos ressources et

notamment de l'eau cette année pour le fleurissement (avec un aménagement des horaires d'arrosage et l'utilisation de l'eau d'un puit). Ce travail a été mené avec nos 3 agents, dont l'engagement ne doit pas rester secret, et je tiens sincèrement à les remercier ce soir. Merci de saluer Alexandra HINZELIN, secrétaire général de mairie, Manuella THIRIET, agent d'entretien des locaux et Christophe PERRIN, agent technique polyvalent.

Tous les projets menés sont autant de petites victoires qu'il nous faut apprécier car c'est bien connu, notre cerveau a un biais de négativité qui fait que l'on retient davantage ce qui n'a pas marché plutôt que ce qui a été accompli. Ce qui a été accompli l'a été collectivement. Avec vous qui vous êtes impliqués dans la vie de notre village. Avec cette équipe municipale restée soudée et unie à 11 jusqu'au bout et je tiens sincèrement à les remercier. Une équipe en action jusqu'au bout, une équipe qu'il convient de respecter à l'heure où l'on fait les comptes du nombre de démissions qui n'ont jamais été aussi nombreuses au niveau national que lors de ce mandat (2 400 maires démissionnaires et 57 000 postes de conseiller municipal laissés vacants).

J'ai une pensée pour nos proches qui nous ont accompagné pendant ce mandat, j'ai une pensée toute particulière pour ma maman qui a elle aussi été battante cette année et que je remercie d'être là. J'ai une pensée pour tous ceux qui souffrent ou qui ont souffert cette année, une pensée pour celle qui nous a quitté en 2025, Jeanine BOURCY, « Moutty ». J'ai une pensée pour celles et ceux qui ont connu des difficultés comme ces cambriolages successifs qui marquent toujours les habitants concernés et je profite de cette occasion pour saluer les gendarmes qui se sont montrés davantage présents en cette fin d'année sur notre secteur. Une réflexion a été lancée sur les moyens pour notre commune de faire face à ces actes, la vidéoprotection en est un et une réflexion est en cours car l'investissement est important (coûts d'installation et de fonctionnement, temps de visionnage). Cela ne peut être fait à la hâte, et doit respecter les échéances électorales à venir et les échanges nécessaires avec la population.

Une population venue en nombre aujourd'hui, pour échanger quelques mots, trinquer ensemble bien sûr, au-delà d'écouter un discours peut-être un peu long mais qui souhaite vous l'aurez compris vous rappeler tout l'attachement qui aura été à nouveau le nôtre, cette année, à vous rassembler ! C'est aussi un discours de vérité parce que j'aime ces moments où je peux vous dire directement ce qu'il en est de nos projets, de nos convictions sans filtre, de vous à moi.

De toute façon, je devais faire aujourd’hui comme d’habitude, suivant les règles de communication pré-électorale en vigueur avant les Municipales de Mars 2026, et je vais donc finir comme d’habitude.

En vous souhaitant mes meilleurs vœux pour 2026 au nom de l’équipe municipale, des vœux de santé, de paix et de bonheur dans notre village.

Alors vive Laneuvelotte, vive les Sans-culottes !

Prise de parole des élus (hors conseil municipal) présents : Conseillère départementale, Sénatrice/Sénateur

Jessica MICHEL : projet jeunesse (cadeau pour Adrien GENSOLLEN)

Nicolas L’HUILIER : projet polar (cadeau pour Paul ZUCH)

Gérald MANGIN : Remerciements à ceux qui donnent un coup de main (cadeau pour Patrick GROSS et Claude DEMANGE)

Nicolas : Clôture de la cérémonie avec annonce du recensement de la population qui va être mené du 15 janvier au 14 février 2026 avec Alexandra HINZELIN, coordinatrice, et Audrey BERNARD, agent recenseur. Elle a déjà fait la tournée de reconnaissance et vous avez reçu un premier courrier dans votre boîte aux lettres.